

Documentales, una exposición y la presentación de dos libros en la efeméride **El CEDOBI celebra el 70 aniversario de las Brigadas Internacionales**

El Centro de Estudios y Documentación de las Brigadas Internacionales (CEDOBI) ha conmemorado el 70 aniversario de la llegada a España de los voluntarios extranjeros que combatieron en defensa de la República y contra la insurrección del General Franco. Con motivo de esta efeméride, el CEDOBI, que dirige el profesor Manuel Requena, organizó distintas actividades, entre las que destaca el homenaje a las Brigadas Internacionales el pasado 13 de octubre en el Ayuntamiento de Albacete, un acto al que siguió una mesa redonda con la presencia de brigadistas, y la presentación de dos libros realizados por el CEDOBI: *La sanidad en las Brigadas Internacionales*, coordinado por Manuel Requena y Rosa Sepúlveda; y *Las Brigadas Internacionales. Imágenes para la historia*, trabajo de Rosa Sepúlveda centrado en la divulgación del fondo fotográfico del centro.

Además, en colaboración con la Filmoteca Municipal, se celebró un ciclo de cine documental al que asistieron realizadores como Javier Rioyo; y en el que

se proyectaron, entre otros, *España-Última Esperanza. Apuntes de una odisea*, una cinta sobre los voluntarios austríacos en las Brigadas Internacionales con guión y dirección de Karin Helml y Hermann Peseckas; *Norteamérica en España (1937)*, que narra la visita de dos congresistas de USA pasando por Tarazona de la Mancha y Albacete para ver a los brigadistas; y *Prisioneros de guerra (1938)* que relata la vida de presos brigadistas en el campo de concentración de San Pedro de Cardeña.

El programa de actividades se completó con una interesantísima exposición fotográfica que recopila los trabajos de dos de los más reconocidos reporteros del



Un visitante observa algunas de las fotografías expuestas

conflicto bélico español, Kati Horna y Albert-Louis Deschamps. Las imágenes expuestas, de gran valor documental, evidencian la dimensión internacional que cobró el conflicto armado.

Las imágenes proceden del Archivo General de la Guerra Civil, dependiente del Ministerio de Cultura, institución co organizadora de la muestra, junto con la Junta de Castilla y León, el Ayuntamiento y la Diputación de Albacete y el Gobierno castellano-manchego.

III Jornadas Universitarias sobre **Tauromaquia**

La Facultad de Derecho de Albacete ha celebrado la tercera edición de las Jornadas Universitarias sobre Tauromaquia, una iniciativa que reunió a profesionales de la denominada Fiesta Nacional para estudiar cuestiones que van desde el entorno socioeconómico de los toros hasta los reconocimientos veterinarios, pasando por el toro en la poesía, entre otras. Matadores de toros como Luis Francisco Esplá, Joselito o Manuel Amador, "lidieron" en las aulas universitarias junto a veterinarios, críticos y profesores.

Dirigidas por el profesor de Derecho Administrativo de la UCLM Francisco Delgado, y el tesorero de la Asociación de Antiguos Alumnos de la Facultad, Lorenzo del Rey, las jornadas sirvieron para debatir sobre aspectos de interés que van más allá del mero espectáculo.

Recordando a los últimos **milicianos** en Santa Cruz de Moya

La localidad conquense de Santa Cruz de Moya ha celebrado la séptima edición de sus jornadas sobre el maquis, una iniciativa organizada por la asociación La Gavilla Verde en la que colabora la Universidad de Castilla-La Mancha desde sus inicios. En esta ocasión, los profesores de la UCLM Benito Díaz Díaz e Isidro Sánchez -este último, además, director del Centro de Estudios de la institución académica- se desplazaron a Santa Cruz de Moya para participar en una mesa redonda sobre el papel que desempeñaron los

guerrilleros de los montes de Toledo durante la resistencia al golpe de Estado del General Franco y la inmediata Dictadura militar. Durante el encuentro, al que asistieron profesores de otras universidades, escritores y cineastas, los representantes de asociaciones de ex guerrilleros venidos de distintas partes de España y de Francia reclamaron insistentemente una Ley de la Memoria "más justa con los miembros de la guerrilla antifranquista". Durante el transcurso de las jornadas, se celebró el XVIII Día del Guerrillero, un homenaje convocado anual-

mente en Santa Cruz de Moya, localidad que fue zona de operaciones de la Agrupación Guerrillera de Levante y Aragón (AGLA). El acto, al que asistieron unas 2.000 personas, fue presentado por la escritora Almudena Grandes y se cerró con la interpretación de una canción por parte de Luis Pastor y Lourdes Guerra. Previamente, Almudena Grandes leyó un manifiesto en el que se pedía reivindicar la memoria de los guerrilleros reconociendo "el papel que desarrollaron en el empeño de restablecer la democracia en nuestro país".